





芝生の感触にびっくり!いろいろな場所で自然物に触れて散歩を楽しんでいます



たんぼぼ組  
1歳児

## 歌遊び、体動かすことが好き



土手のステージでダンス!少し足場が悪くても、上手にバランスを取りながら踊っていました。面白いことはみんなで楽しんでいます



保育士が子どもを抱っこして椅子に座っていると、それを見た子どもたちも人形と布を持ってきて真似っこ。人形をトントンして寝かしつけていました。

たんぼぼ組は、進級児7名、新入園児4名の11人です。

歌遊びが大好きな子が多く、誰かが歌えばすぐに踊りだして、その輪がどんどん広がっています。

また、室内でも、散歩先でも高さがある場所に上り下りすることが楽しくて転んでも平気で何度もやっています。

そんな子ども達の仲間になる動物や人形を作って、見立て遊びなど一緒に楽しんでいきたいです。

一人ひとりが好きな遊びを見つけて、一人遊びを楽しめるように工夫していきたいです。

### クラス目標

- 自分の思いが育ってくる時期、心地よく 過ごせるようにする
- 遊びや生活の中で満足感を味わう
- 子どもの成長をみんなで楽しみましょう



初めて行ったトンネルの中でみんなでパシャリ。音が反響するのが面白いようで、みんな「あー!」や「あー!」と大きな声を出して楽しんでいます。



子どもたちの大好きなタンポポの綿毛。見つけるとすぐにとり、保育士が吹いて綿毛が飛んでいくのを笑いながら見たり、取ってもらい上手に吹いて飛ばして楽しんでいます。

## 11人 それぞれ好きな遊びを 楽しんでいます!

ひまわり組  
2歳児



今年度ひまわり組は進級児9名、新入園児2名の11人です。

新しい部屋やおもちゃに進級した喜びを感じている子ども達。ひとり遊びを今はじっくり楽しんでいる子ども達。好きなことを見つけ、夢中になって遊んでいる中で、時には同じことをして「一緒に楽しいね!」と笑い合ったり、友達の遊びを見て「楽しそう!自分もやりたい!」と関わる姿も増えてきました。

ごっこあそびも楽しくなってくる2歳児。去年のひまわり組はおばけちゃんを1年間楽しみました。

今年はまだ決まっていますが、何かにな



お花見遠足へおにぎりを背負って行ってきたよ



土手を登って「おぼー!」と嬉しそうなお尻をつけて滑るのが楽しい!!

りきったり、何か一つのものをみんなで想像して、毎日の生活の中でごっこ遊びを楽しみたいと思っています。子ども達と過ごす中からどんなごっこ遊びが広がるのが楽しみです。

しっかりひとり遊びを楽しんで、少しずつ友達との関わりもこれから広がり、どんなひまわり組になるのが楽しみです！

クラス目標

- ・一人ひとりの素敵なお友達が輝くひまわり組
- ・11人の姿をお父さんお母さんみんなで楽しみましょう！！



新しくなって明るいお化けトンネル(アルペンそばの地下道)をみんな嬉しそうに走ってます。



ブロックを長くつなげてその上をバランスとって歩くのが電車みたいでたのしいなあ。



野菜の写真がついたおもちゃを見せ合って2人で楽しそうにおしゃべり中。



見て、触ってじっくり散策がおもしろい

かっぱ組 3歳児



今年度は4人のかっぱ組です。

ひまわり組の時から絵本が好きだったので、今年は本棚から好きな本を選んで見ること



本棚から好きな本を選んで見えています。

ができるようにしてみました。

絵本だけでなく、一人で見ても楽しめるよう図鑑もたくさん置くようにすると初めはびっくりして「こわい！」と言って図鑑を閉じる子もいましたが、本物の写真は分かりやすく面白いようでよく見えています。

草花での遊び方が載っている図鑑を見て「これやりたい！」と言い、散歩先で遊んでみることもあります。散歩ではアリヤカエル、お花探しなどじっくり散策を楽しんでいます。

クラス目標

- ・みんなが主役！わくわくする毎日をみんなでつくっていこう！
- ・子ども達の成長を楽しみましょう！



散歩で採ってきた“よもぎ”をおやつのマフィンに入れてもらいました。



自分のロッカー、連絡帳にシールを貼りました。自分で決めるって嬉しいね！



畑に肥料を入れるところを見ました。においを嗅ぐと「カブトムシのにおい」



夕方 絵本を読んで欲しいと一人の子が言って読み始めると、どんどん集まりました。

今年度の会費をおねがいします

◆子ども達がのびのびと育つよう応援して下さい◆

**あすなる後援会にぜひご参加を！**

◎より多くの人にあすなるの事を知らせ、理解者を増やします。

◎より良い保育ができるよう職員、父母と一緒に、保育運動をすすめます。

年間(4月～翌年3月まで) 10,000円(河口でも) 通信費、活動費などに使います。

【振込み先】 越前信用金庫切石支店 1520079

あすなる後援会 佐々木俊之

## おしゃべり♪あのね

- ◎小川にクローバーの葉を流し  
Eちゃん(3歳4か月)「はっぱのポート」
- ◎散歩中キュウリ草を揉んで匂いを嗅ぎ  
S君(3歳10か月)「マヨネーズ!」
- ◎保育士「へビは何食べるのかな?」  
Tちゃん(3歳2か月)「お肉とごはん」



0歳児つくし組 それぞれのペースで午前睡しています

- ◎土に入れるおがくずの肥料のにおいを嗅いで  
S君(3歳10か月)「カブトムシ」
- ◎発育測定で頭囲を測っているのを見て  
S君(3歳10か月)「おまつりみたい(ハチマキのことかな?)」
- ◎こいのぼりを見て  
保育士「何色が好き?」  
K君(2歳9か月)「僕は元気なこいのぼりがいい」
- ◎お日様が当たる暖かいところに寝転んで  
Eちゃん(3歳4か月)「疲れを落とすとるの」
- ◎お家を建てているのを見て  
R君(2歳2か月)「トントントン、なんの音?」  
Y君(2歳6か月)「飛行機の音」



### ★手作りシチューはいかが!?!★

あすなる保育園では、シチューを手作りしています。ホワイトソースの作り方を知っていれば、今日シチューが食べたいけれどホワイトソースがない!という時やグラタンやドリアなんかも作れます。思ったより簡単にできますので、おためしあれ!!



#### 【材料】

<子ども10人分>  
小麦粉 50g  
牛乳(豆乳) 200ml  
バター 20g

#### 【作り方】

1. 鍋にバター小麦粉を入れ、火をつけ弱火にする。バターが溶けてくるので、よくかき混ぜながら炒める。
2. 1を焦がさないようにゆっくり炒めていく。始めは塊だったものが、だんだん溶けて艶のある液状になるまでよくかき混ぜながら炒める。
3. 火を止め2に牛乳等を加えて、よく混ぜてから火(弱火)をつけとろみが出来てきて固まり出したら、ホワイトソースの出来上がり!!



## 小児科学会で「子どもの貧困」シンポジウム

健和会病院小児科 和田 浩

今年4月に開催された日本小児科学会で「子どもの貧困」をテーマにしたシンポジウムが行われ、私が「現場でどう気づき、どう支援するか」と題して報告をしました。

小児科学会では、昨年初めて子どもの貧困のシンポジウムが行われたのですが、2年続けて行ったのは、日本の小児科医がこのテーマを「自分たちが考えていくべき課題」ととらえるようになったということだと思います。すごく画期的なことです。

その背景には「健康の社会的決定要因」が注目されるようになったことがあります。例えば、糖尿病の長距離トラック運転手

に、食事に気をつけましようと言ってもそんなことはできなかつたり、非正規雇用だと仕事を休むとその分収入が減ってしまうのできちんと通院ができなかつたりします。そうした「病気の原因の原因」まで考えないと、治すことはできない。これは以前から言われていたことですが、それを裏付けるデータがたくさん出てきたのです。

この日のシンポジウムでは、参加者からたくさんの質問・意見が出されました。子どもの貧困に心を痛め「自分には何ができるだろう」と考えている小児科医がたくさんいることがわかり、大変心強く思いました。

### あすなるの予定

あすなる  
うんどう会



5月27日(土)  
9時~11時

北方公園

※強風、雨天などの悪天候は  
伊賀良小の体育館

OBの参加は往復はがきを発送しました。  
返事お待ちしております。

### 第10回 あすなる子育て講座

## うちの子、最高!

子ども達の幸せのために  
今できることをできることから  
親として大人として保育者として。



6月3日(土)  
午後2時~4時30分  
伊賀良公民館

幼児教育専門家  
熊丸みつ子 先生  
現在、全国の子育て教室、母親学級や、保育士、教師など各種研修会の講師を務める。福岡在住。

【参加費】200円

### 編集後記

◆今年も遺跡の発掘作業が始まりました。縄文時代は一見ムダに見える様な無骨でおおらかで、燃えるような文様の土器が作られたのは、平和で余裕のある豊かな時代だったからかも…。②  
◆新年度がはじまり、子も親もドキドキの中、新しい先生に慣れるまで時間がかかり、特等席(花見をしながら)で食事。1週間後にはみんなとご飯が食べられるようになったよ。去年もこんなことがあったなあ。③  
◆「2センチ身長が伸びた」と、子どもが教えてくれました。なんだか温かくて嬉しい気分になりました。④

持ちになりました。美味しそうにご飯を食べてる姿を見て、追い抜かれるのがいつかと楽しみです。⑤

◆今は4月?というくらい涼しい日や暑い日で大変な日々。今年も落ち着いていた花粉症に悩まされる春になりました。そんな中でも散歩は気持ちよく、子ども達と一緒に笑い合いながら楽しい一日が始まるなーとドキドキわくわく。⑥

◆新緑の季節です。雑木林の山はいろんな緑で、ふんわり温かく見えます。色々な木が共存しているからだね。⑦

次号は8月1日発行予定です。いろいろ情報や原稿、ご意見、ご感想をお寄せ下さい。